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Aux racines des fléaux 

Bonne fête du Sacrifice 2021 [`Îd el-Adha Mubarak] ! 
10 Dhul Hidjja 1442 H / mardi 20 juillet 2021  
Que Dieu (qsE) agréé le sacrifice de ceux qui ont pu sacrifier 
et efface les péchés de ceux à qui Il a facilité le jeûne du jour 
de Arafat. Que ce jour de fête et de partage ait pu apporter 
aux plus démunis un peu de cette solidarité chaleureuse qui 
permet de supporter la difficulté. 
Que Dieu (qsE) nous fortifie dans la Foi, qu'Il fasse de nous les 
dignes représentants de l'Islâm des lumières, celui qui guide 
les cœurs de l'obscurité de l'ignorance vers la lumière de la 
Science (et sa pratique). 

Que Dieu (qsE) assiste le peuple palestinien occupé et encore sous blocus ainsi que le peuple syrien. Que Dieu 
(qsE) accepte les victimes de l’oppression avec toute Sa miséricorde et punisse leurs bourreaux comme seul Lui 
sait le faire. Que Dieu (qsE) guide le peuple algérien vers une transition pacifique. Que Dieu (qsE) libère les 
peuples rohingyas et ouigours de l'oppression. 

Je vous propose pour l’occasion un rappel qui sera, je l’espère profitable : 

Assurer la sécurité : un devoir collectif 

Il est louable de vouloir assurer à ses concitoyens la sécurité. Ne pas combattre la délinquance, c’est laisser cette dernière 
terroriser l’immense majorité des gens qui souhaitent vivre tranquillement. On ne peut pas justifier indéfiniment 
l’injustifiable. Il n’est pas possible non plus d’espérer une grande amélioration globale si les autres leviers sociaux qui 
favorisent la délinquance, comme le chômage, l’éducation de seconde zone, la discrimination, la non rémunération de 
l’effort restent à leurs niveaux actuels. 

Avec les nouvelles échéances électorales départementales et régionales, le sujet de la sécurité est revenu une nouvelle 
fois sur le devant de la scène politique. Il est cependant décevant que ce sujet soit considéré comme « de droite » et que 
les leviers sociaux, trop souvent limités à une augmentation des aides sociales, soient considérés comme « de gauche ». 
En fait comme le dit le dicton, mieux vaut apprendre à pêcher à un nécessiteux que lui donner à manger. Le 
développement des contrats en alternance pour les jeunes est donc un excellent levier. Mais il ne touche qu’une partie 
de la population inactive. Une réflexion globale sur les mutations du monde du travail devrait être engagée afin d’ouvrir 
d’autres voies de retour à l’emploi dont on a massivement besoin. Les reconversions vers les métiers qui n’arrivent pas à 
recruter doivent être privilégiées et encouragées. 

Une situation de chômage et de pauvreté massives ne permettra pas à une politique de sécurité seule d’endiguer la 
délinquance. La stigmatisation de certaines tranches de la population non plus. Et les vieilles solutions populistes 
(inefficaces à long terme on le sait) continueront de séduire certaines personnes submergées par l’émotion et incapables 
de rationaliser les problèmes complexes. 
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La sécurité n’est qu’une illusion  

Si la recherche de la sécurité est louable, s’y abandonner sans Foi c’est prendre un risque infernal pour l’éternité1. Vivre 
dans la sécurité, sans aucune peur, risque aussi de nous faire tomber dans l’injustice2. Croire que l’on peut s’assurer la 
sécurité par ses propres actions est illusoire car les aléas de la vie sont ainsi qu’ils ne sont pas tous anticipables3. 

La bonne attitude est de rechercher raisonnablement la sécurité dans la Foi de la récompense divine du bien et en la 
punition du mal4. 

Vers un retour à la vie « normale » 

L’autre événement de ces derniers mois est la lutte contre la pandémie de la CoVid 19, la réouverture des lieux communs 
de vie puis la crainte d’une quatrième vague qui a mené à des décisions importantes. 

Aucune liberté n’est possible sans l’éloignement de nouvelle vague de contamination. Celle-ci serait alors combattue par 
de nouvelles privations de liberté car la sauvegarde de la santé et de la vie leur sont prioritaires. Pas de liberté sans la vie 
alors que la vie peut être préservée par des privations de liberté. Ces privations ont cependant eu des effets dévastateurs 
sur l’économie mondiale et ne peuvent durer éternellement. Ce sont des faits. 

L’arme est prête et efficace nous disent les médecins et chercheurs du pays des Lumières, celui qui a vu naître le premier 
vaccin de Louis Pasteur qui suivait en cela les traces d’Edward Jenner. Beaucoup d’autres ont suivi et ont été rendus 
obligatoires aux enfants. Des maladies mortelles (la Variole en 1980, la Diphtérie dans les pays développés avec rebond 
en ex URSS justement par manque de vaccination, la Rougeole, les Oreillons, le Tétanos et la Rubéole notamment) ont 
ainsi été combattues et éradiquées car leurs virus ne pouvaient plus trouver de sujet hôte humain non protégé. Ce sont 
des faits. D’autres maladies donnent plus de mal à ce type de médicament (Paludisme, VIH, etc.), il ne faut donc pas 
hésiter à vacciner quand cela est possible.  

Avoir pu finaliser une nouvelle technique qui était en phase de recherche et développement depuis plus de 10 ans, les 
vaccins à ARN, est une nouvelle grande victoire supplémentaire sur les maladies infectieuses. L’effet de la vaccination sur 
la mortalité due à la CoVid 19 est significatif, ainsi que la limitation de sa contagiosité qui a permis un retour à la vie 
presque « normale ». On voit que les régions qui ont un trop faible taux de vaccination (Guadeloupe, Martinique) sont 
obligées de reconfiner pour endiguer la 4ème vague.  Ce sont des faits. Cette technique nous sera utile car le temps que 
l’humanité atteigne l’immunité collective permettant de l’éradiquer, il est possible que le virus mute et devienne résistant 
aux vaccins actuels. Cette technologie des vaccins à ARN est actuellement la plus rapide pour la génération d’un nouveau 
vaccin et la meilleure pour nous aider à gagner cette course de vitesse. Le virus s’adapte par sélection naturelle : le variant 
delta est plus contagieux, ce qui lui permet de se propager dans une population non encore vaccinée qui est de plus en 
plus limitée. 

 
1 Sourate 10 - Jonas [Yûnus], versets 7 et 8 : "En vérité, ceux qui n’espèrent pas Notre 

rencontre, qui s’abandonnent en toute quiétude aux plaisirs de ce monde et se montrent 

indifférents à Nos signes, 

ceux-là, comme prix de leurs œuvres, auront pour refuge l’Enfer." 
2 Sourate 10 - Jonas [Yûnus], verset 23 : "Mais dès que Dieu les sauve, ils se remettent à 
commettre des injustices sur la Terre. Ô hommes, vos injustices ne retomberont que sur 

vous-mêmes ! Car, après de brèves jouissances en ce monde, c’est vers Nous que se fera 

votre retour, et Nous vous rappellerons alors tout ce que vous aurez fait !" 
3 Sourate 10 - Jonas [Yûnus], verset 24 : "En vérité, la vie de ce monde est comparable à 
l’eau que Nous faisons descendre du ciel et grâce à laquelle toutes sortes de plantes dont 

se nourrissent les hommes et les bêtes s’entremêlent sur le sol. Et au moment où la terre 

revêt ainsi sa plus belle parure et s’embellit, les hommes s’imaginent qu’ils en sont les 

maîtres incontestés. C’est alors que Notre arrêt la frappe de nuit ou de jour, et les 

récoltes se trouvent anéanties, comme si cette végétation n’était pas florissante la veille. 

C’est ainsi que 

Nous exposons Nos signes pour ceux qui savent réfléchir." 
4 Sourate 10 - Jonas [Yûnus], verset 26 : "À ceux qui auront fait le bien sera réservée la 
plus belle récompense et davantage encore, et leurs visages ne seront assombris ni par la 

tristesse ni par la vilenie. Voilà ceux qui seront les hôtes du Paradis où leur séjour sera 

éternel." 
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Le Prophète avait donné ses recommandations de lutte contre les maladies infectieuses : utiliser la seule arme alors à 
disposition alors pour freiner leur propagation : la quarantaine stricte5. Il avait aussi indiqué que chaque maladie avait son 
remède6. Il est donc évident que le Croyant doive utiliser les remèdes, dont l’efficacité est démontrée, pour lutter contre 
le fléau de la maladie qui l’empêcherait de vivre et donc d’adorer Dieu. 

Et nous savons que la lutte contre la pandémie doit être mondiale car toute réserve de contamination restante peut 
provoquer l’apparition de variant qui résisterait aux vaccins. Ainsi on peut dire que celui qui ne se vaccine pas 
volontairement participe quelque part à la perte de tous en franchissant une des barrières de Dieu7. La pandémie ne 
s’arrêtera que quand tout le monde sera soit vacciné soit contaminé. Ce ne sont pas des millions mais des milliards de 
doses que les pays riches vont devoir fournir aux pays pauvres pour vaincre la maladie. La « liberté » de ne pas se vacciner, 
un caprice de pays riches, ne provoque que des privations de liberté plus grandes comme le couvre-feu, le confinement, 
la maladie ou encore la mort. 

 

 

Nicolas Abû `Abd Allah 

 

 
5 Tradition prophétique [Hadîth], Bukhârî [#5730] rapporte que selon ̀ Abd Allah ̀ Âmir (qdssl) 

`Umar Ibn al-Khattâb (qdssl) se rendant e, Syrie, à son arrivée à Sargh, eut vent de 

l’apparition de la peste en Syrie. `Abd er-Rahmân Ibn `Awf (qdssl) lui rapporta alors que 

le Messager de Dieu (qpssl) avait dit : " Si vous apprenez l’existence de la peste dans un 
pays, ne vous y rendez pas. Mais si elle apparait dans le pays où vous êtes, ne le quittez 

pas pour fuir." 
6 Tradition prophétique [Hadîth], Bukhârî [#5678] rapporte que selon Abû Hurayra (qdssl)que 

le Prophète (qpssl) a dit : " Dieu n'a pas fait descendre un mal sans avoir fait descendre 
un remède qui lui est propice." 
7 Tradition prophétique [Hadîth], Bukhârî [#2493] et Nawawî [#187] rapportent d’après an-
Nu’mân Ibn Bachîr (qdssl) que le Prophète (qpssl) a dit : "« L’exemple de celui qui prend 
soin de ne pas transgresser les limites imposées par Dieu et de celui qui les transgresse 

allègrement est comme l’exemple de passagers qui ont pris place sur un bateau. Certains 

d’entre eux sont installés sur le pont et d’autres dans la soute. Lorsque ces derniers 

veulent puiser de l’eau, ils sont obligés de monter sur le pont. Lassés de ce va et vient, 

ils ont fini par se dire : "Si nous creusions un trou dans la coque, nous éviterions de 

déranger les passagers à l’étage." Si les passagers se trouvant sur le pont les laissent 

faire, ils périront tous ensemble. Mais s’ils les en empêchent, ils seront tous épargnés. 

»" 
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